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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 20.09.2019 
Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales Bearbeiter/in:  

 
Frau Framke 

 Telefon: (0385) 5 45 10 31 
 e-mail: cframke@schwerin

.de 
 

 
P r o t o k o l l 
über die 2. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport und Soziales am 12.09.2019 
 

 
Beginn:  18:00 Uhr 
  
Ende:   19:28 Uhr 
  
Ort:   Stadthaus, Am Pachkhof 2-6, Multifunktionsraum E070 
  

Anwesenheit 
 
Vorsitzende 
Pfeifer, Mandy  
entsandt durch SPD-Fraktion 

 

 
1. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Riedel, Georg-Christian  
entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

 

 
2. Stellvertreter des Vorsitzenden 
Brill, Peter  
entsandt durch Fraktion Die PARTEI.DIE LINKE 

 

 
ordentliche Mitglieder 
Nimke, Stefan  
entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 

 

Klemkow, Gret-Doris  
entsandt durch SPD-Fraktion 

 

Müller, Karin  
entsandt durch Fraktion Die PARTEI.DIE LINKE 

 

de Jesus Fernandes, Thomas  
entsandt durch AfD-Fraktion 

 

Federau, Petra  
entsandt durch AfD-Fraktion 

 

Eickelberg, Vincent  
entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

Jähnig, Claus Jürgen  
entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

 

Friedriszik, Uwe  
entsandt durch Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 

 
Verwaltung 
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Effenberger, Matthias  
Gabriel, Manuela  
Jäger, Stefan  
Riedel,Kai  
Ruhl, Andreas  
 
 
 
Leitung:  Mandy Pfeifer 
 

Schriftführerin: Christin Framke 

 
Festgestellte Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Festsetzung der Tagesordnung  

 

                        
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 1. Sitzung vom 15.08.2019 
(öffentlicher Teil)  

 

                        
 

 3. Mitteilungen der Verwaltung   
                        
 

 4. Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss (öffentlich)   
                        
 

 4.1. Übertragung von Aufgaben und Aufnahme weiterer Träger bei der KSM - 
Kommunalservice Mecklenburg AöR 
Vorlage: 00044/2019  

 

                        
 

 5. Sonstiges   
                        
 

 5.1. 2. Vorschlag Sitzungskalender 2. Halbjahr 2019   
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Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und 
Festsetzung der Tagesordnung 

  
Bemerkungen: 
 
Die Ausschussvorsitzende, Mandy Pfeifer, eröffnet die 2. Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Sport und Soziales. Sie begrüßt die Mitglieder des 
Ausschusses, die Vertreter und Vertreterinnen der Verwaltung sowie die 
anwesenden Gäste. 
 
Frau Pfeifer stellt die form- und fristgerechte Ladung zur Sitzung fest.  
 
Weiterhin verpflichtet sie nach § 28 Abs. 2 in Verbindung mit § 36 Abs. 5 KV M-V 
Herrn Vincent Eickelberg als sachkundigen Einwohner auf eine gewissenhafte 
Erfüllung seiner Aufgaben als Mitglied im Ausschuss für Bildung, Sport und 
Soziales. 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales bestätigt die Tagesordnung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift  der 1. Sitzung vom 15.08.2019 
(öffentlicher Teil) 

  
 Beschluss: 

 
Der Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales bestätigt die Sitzungsniederschrift 
der 1. Sitzung vom 15.08.2019 einstimmig.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 3 Mitteilungen der Verwaltung 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Riedel erfragt, wie der aktuelle Sachstand in der Erich-Weinert-Schule ist. 
Frau Gabriel berichtet, dass aufgrund des Unwetters im August der Keller 
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komplett geflutet wurde. Hierdurch ist momentan der Innenausbau der Schule 
gestoppt, da eine Trocknung notwendig ist. Der geplante Umzugstermin im 
nächsten Sommer kann nicht gehalten werden. Voraussichtlich kann dieser erst 
im Februar 2021 stattfinden. Am 12.09.2019 gab es ein Zusammentreffen von 
Schulleitung und der Verwaltung, um diese Probleme zu erörtern. Leider waren 
keine Elternvertretungen anwesend. Auf der kommenden Schulkonferenz und der 
Gesamtelternvertretung wird das Thema erneut aufgenommen. 
 
Weiterhin erfragt Herrn Riedel, wie viele Schüler in das neue Schuljahr gestartet 
sind, wie die Aufteilung auf die Schulen erfolgt ist und welche Umleitungen auf 
den Zweitwunsch notwendig waren. Abschließend erfragt Herr Riedel wie viele 
Anmeldungen zum Vergleich der tatsächlichen angetretenen Schulbesucher es 
gab. Die Verwaltung gibt dem Ausschuss hierzu eine schriftliche Information. 
 
Herr De Jesus Fernandes, erkundigt sich, ob der Wassereinbruch auch an dem 
Entwässerungskonzept der Schule oder lediglich am starken Unwetter lag. Die 
Verwaltung berichtet, dass Änderungen im Entwässerungskonzept vorgesehen 
sind um einen erneuten Wassereinbruch abzuwenden. Hierzu wird dem 
Ausschuss eine schriftliche Information gegeben.  
 
Auf Nachfrage von Frau Pfeifer berichtet Frau Gabriel, dass es auch in anderen 
Schulen und städtischen Gebäuden Schäden durch das Unwetter gab. Die 
Aufstellung des ZGM wird dem Ausschuss zur Verfügung gestellt. 
 
 

  
  
zu 4 Beratung zu Beschlussvorlagen aus dem Hauptausschuss (öffentlich) 
  
  
  
zu 4.1 Übertragung von Aufgaben und Aufnahme weiterer Träger bei der KSM - 

Kommunalservice Mecklenburg AöR 
Vorlage: 00044/2019 

  
Bemerkungen: 
 
Herr Kutzner, Beteiligungsmanager der GBV, erläutert kurz die Grundsätze der 
Beschlussvorlage. Anschließend erläutert Herrn Effenberger, Geschäftsführer 
SIS, und Herrn Kai Riedel,  anhand einer Präsentation die Übertragung der 
Aufgabe „IT-Betreib an Schulen“. Hierbei geht er auch auf Standorte ein, bei 
denen das Konzept bereits umgesetzt wurde. Die Präsentation wird der Sitzung 
beigefügt.  
 
Nach Vorstellung der Beschlussvorlage erfragt Herr Brill, wie die Lehrer auf den 
Einsatz der neuen Technik vorbereitet werden. Für bereits mit der Medientechnik 
ausgestattete Schulen, gab es Schulungen für Lehrer und teilweise auch Schüler. 
Herr Brill spricht sich für die technische Weiterentwicklung aus, sieht aber ein 
Nachteil in der Kindesförderung bezüglich des Lesens und der Sprachkenntnisse. 
 
Auf Nachfrage von Herrn De Jesus Fernandes erläutert Frau Gabriel, dass die 
Verbauung der Medientechnik in der Schule am Fernsehturm und der Schule am 
Campus bereits erfolgt ist. Für 2020 ist der Einbau in der Heinrich-Heine-Schule, 
in der Grundschule John-Brinckmann und evtl. im Sportgymnasium geplant. 
Jährlich sollen 4-5 Schulen neu ausgestattet werden, dies richtet sich z.B. nach 
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den Baufertigstellungen und dem Ausbau der Breitbandanschlüsse an den 
Schulen. Sobald ein konkreter Zeitplan besteht wird der Ausschuss hierüber 
informiert.  
 
Frau Klemkow erläutert die baulichen Probleme in der Astrid-Lindgren-Schule 
Schwerin und erfragt wie der Medienumbau in der Schule erfolgen soll. Frau 
Gabriel erläutert, dass es an mehreren Schulen bauliche Probleme gibt. Es 
werden für alle Schulen Medienbildungskonzepte erstellt. Eine Planung zur 
Ausstattung der Astrid-Lindgren-Schule gibt es noch nicht.  
 
Für den Ausschuss wird eine regelmäßige Berichterstattung zum 
Umsetzungskonzept vereinbart. 
  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales empfiehlt dem Hauptausschuss 
folgendes zu beschließen: 
 
1. Die Landeshauptstadt Schwerin überträgt der KSM Kommunalservice 

Mecklenburg die Aufgabe „IT-Betrieb an Schulen“. 
2. Der Aufnahme der Stadt Boizenburg/Elbe sowie der Ämter Zarrentin und 

Stralendorf als weitere Träger des gemeinsamen Kommunalunternehmens 
„KSM Kommunalservice Mecklenburg“ wird zugestimmt. 

3. Dem öffentlich-rechtlichen Vertrag gemäß Anlage 1 wird zugestimmt. 
4. Der Satzung für das Gemeinsame Kommunalunternehmen gemäß Anlage 2 

wird zugestimmt. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 

zu 5 Sonstiges 
  

Bemerkungen: 
 
Herr Brill erinnert an die Problematik der Stundenkürzungen für 
Schulsekretärinnen zum Ende der letzten Legislaturperiode. Das vorläufige 
Ergebnis war, dass die Arbeitsstunden der Sekretärinnen bis zum 31.12.2020 
nicht gekürzt werden. Er erfragt, wie nach diesem Termin mit  der 
Stundenverteilung umgegangen werden soll. Derzeit sucht die Verwaltung noch 
nach Lösungsmöglichkeiten. Sobald diese vorliegen wird der Ausschuss hierüber 
informiert. 
 
Abschließend erbittet Frau Klemkow Berichte zu den Umsetzungsständen zur 
Integrierten Sportentwicklungsplanung und zur Schulentwicklungsplanung. Die 
Verwaltung gibt dem Ausschuss die Umsetzungsstände zur Kenntnis.  
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zu 5.1 2. Vorschlag Sitzungskalender 2. Halbjahr 2019 
 Bemerkungen: 

 
In einer kurzen Diskussion legen die Ausschussmitglieder ihre Standpunkte zu 
den zwei Vorschlägen des Sitzungskalenders dar. Anschließend lässt die 
Vorsitzende sodann beide Vorschläge abstimmen: 
 
1. Vorschlag Sitzungskalender: 
 
Donnerstag, 12.09.2019 18.00 Uhr Raum E070 
Donnerstag, 24.10.2019 18.00 Uhr Raum E070 
Donnerstag, 14.11.2019 18.00 Uhr Raum E070 
Donnerstag, 12.12.2019 18.00 Uhr Raum E070 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 Ja-Stimmen: 7 

 Nein-Stimmen: 4 
 Enthaltung:  0 
 
2. Vorschlag Sitzungskalender: 
 
Donnerstag, 12.09.2019 18.00 Uhr Raum E070 
Donnerstag, 24.10.2019 18.00 Uhr Raum E070 
Donnerstag, 07.11.2019 18.00 Uhr Raum E070 
Donnerstag, 05.12.2019 18.00 Uhr Raum E070 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
 Ja-Stimmen: 4 

 Nein-Stimmen: 7 
 Enthaltung:  0 
 
 
 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales bestätigt den 1. Vorschlag des 
Sitzungskalenders. 
 

  
 
 

 

 
 
gez. Mandy Pfeifer  gez. Christin Framke  

    
Vorsitzende  Protokollführerin  
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